

Wirtschaftsförderung S B H – Marienstr. 10 – 78054 Villingen-Schwenningen

An

Villingen-Schwenningen, im Juni 2013

Spanische Handwerker - Lagebericht

Sehr geehrte Damen und Herren,

mittlerweile sind die spanischen Handwerker zwei Monate hier - Zeit für einen Zwischenstand:

In den Betrieben: Nach dem Intensiv-Sprachkurs im April arbeiten die Spanier in Betrieben der Region. Unseres Wissens haben sie sich gut eingefunden. Die Betriebe haben geholfen, eine Unterkunft, teils auch einen Verein zu finden. Die Spanier seien engagiert, aufmerksam und sehr

daran interessiert, sich zu integrieren.

Sprachlich machen die Spanier dank täglicher Praxis mit ihren Kollegen merkliche Fortschritte. Im August folgt Kursteil zwei, um die erworbenen Deutschkenntnisse zu vertiefen.

Der "Club der Kulturen" ist gestartet. Er will die schöne Gegend zeigen sowie Kontakte untereinander und zu Deutschen stärken. Der Zuspruch und Che Sank sacra:

Che Sa

Leben sich langsam ein: Spanische Handwerker und weitere neu zugewanderte Fachkräfte beim Grillfest des von der Wirtschaftsförderung SBH organisierten "Clubs der Kulturen".

Bedarf an einem solchen Freizeitprogramm ist hoch. Trotz kühler Witterung sind über 30 Personen zum Grillfest erschienen: Spanier der beiden Projekte (Ingenieure + Handwerker), Partner und Freunde, Studierende der Hochschule Furtwangen und weitere Spanier, die auf eigene Faust in die Region gekommen sind, um hier zu arbeiten.

Klima: Das bislang ungemütliche Wetter nehmen einige mit Humor. Sie wissen, was Thermokleidung ist, nutzen Schirme und erfreuen sich der grünen Landschaft.

Ausblick: Zwei Partnerinnen sind bereits nachgezogen – ein positives Signal für das Bestreben, hier eine neue Zukunft aufzubauen.

andia Lith

Wir hoffen, dass das Projekt weiterhin gut läuft – und das Wetter sich nun dauerhaft bessert. Mit herzlichen Grüßen aus der Gewinnerregion

Heinz-Rudi Link Geschäftsführer

i.A. Cornelia Lüth
Projektmanagement
Fachkräfteallianz Gewinnerregion

